



Kim Jong-un se despide desde la ventanilla de su tren al partir el martes de Pekín, en una foto difundida por la agencia oficial norcoreana. / AFP

El homenaje al gendarme heroico une a los franceses

MARC BASSETS, París Francia despidió ayer con todos los honores a Arnaud Beltrame, el gendarme que el viernes sacrificó su vida para salvar la de una mujer secuestrada. Entre referencias a Juana de Arco y al general De Gaulle, el presidente Emmanuel Macron puso al agente como ejemplo del espíritu francés de resistencia. "Su sacrificio explica lo que es Francia, lo que nunca debe dejar de ser", dijo. Al homenaje, celebrado en los Inválidos de París, asistieron los expresidentes Sarkozy y Hollande y los líderes de los principales partidos. PÁGINA 6

Corea del Norte sale del aislamiento y se abre a reducir el arsenal nuclear

Kim Jong-un firma la reconciliación con China en una reunión con Xi en Pekín celebrada en el máximo secreto

MACARENA VIDAL LIY, Pekín En un nuevo paso hacia la distensión en uno de los puntos más explosivos del planeta, el líder norcoreano, Kim Jong-un, se reunió el pasado martes en Pekín con el presidente chino, Xi Jinping. El histórico encuentro, que durante horas fue solo un rumor, se confirmó en la madrugada

de ayer y selló la vuelta a la normalidad en las relaciones entre dos aliados cuyas relaciones se habían enfriado. El viaje es el primero de Kim al extranjero desde que hace seis años fue nombrado líder supremo de su país y sirvió para alimentar las esperanzas sobre una desnuclearización de la península. Una po-

sibilidad a la que el líder norcoreano se abrió si Seúl y Washington "responden a nuestros esfuerzos con buena voluntad y crean una atmósfera de paz". Precisamente, en las próximas semanas Kim se reunirá tanto con el presidente surcoreano, Moon Jae-in, como con el de EE UU, Donald Trump. PÁGINAS 3 Y 4

Interior envía escoltas para proteger a los políticos no secesionistas

También se refuerza la seguridad de los jueces encargados del 'procés'

Ó. LÓPEZ-FONSECA / J. GARCÍA Madrid / Barcelona

El aumento de la tensión tras la detención del expresidente Carles Puigdemont ha llevado a Interior a enviar a Cataluña a una veintena de agentes de la Unidad Central de Protección. Su cometido será escoltar a cargos de Ciudadanos, PSC y PP. También se ha reforzado la seguridad del magistrado Pablo Llarena, que tiene su segunda residencia en Girona, y del juez de Barcelona Antonio Ramírez Sunyer, instructor de otro de los sumarios del *procés*. PÁGINA 15

El PSC, ERC y el partido de Colau votan juntos en el Parlament

P. RÍOS / C. S. BAQUERO, Barcelona Esquerra Republicana, los comunes y el PSC votaron ayer conjuntamente en el Parlament de Cataluña propuestas para recuperar las instituciones y "romper el bloqueo actual". Es un intento de superar la dinámica de bloques que ha caracterizado hasta ahora la política catalana, aunque lo aprobado ayer no genera ningún compromiso. De hecho, el PSOE rechaza que el PSC entre en un Gobierno junto a Esquerra Republicana. PÁGINA 17

ADEMÁS

Ocupación récord en las pistas de esquí esta Semana Santa

Las nevadas del invierno disparan la ocupación en las estaciones de esquí al 81%, mientras baja el turismo de costa. PÁGINA 40



México impulsa la reforma del gran puerto de Veracruz P41

Facebook facilita al usuario la gestión de su privacidad P7

Diez años sin Isabel Polanco, la editora de Latinoamérica P26

La popular tradición de Semana Santa surgió para burlar las reformas ilustradas

La historia oculta de la Madrugá sevillana

EVA DÍAZ PÉREZ, Sevilla La Madrugá, el momento más emblemático de la Semana Santa sevillana, no procede de la tradición medieval ni de los excesos ornamentales del barroco. En realidad, surgió para burlar las reformas del Siglo de las Luces, que obligaron a concluir las procesiones "antes de ponerse el sol" para

evitar desórdenes públicos. Varias cofradías sortearon dicha norma con una peculiar interpretación de cuándo comienza el alba. Una investigación de la profesora Rocío Plaza documenta esa y otras estrategias de las cofradías para eludir las medidas de la Ilustración, que acabaron perfilando la actual celebración. PÁGINA 25

idealista

en algún sitio hay que vivir